

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz  
**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat  
**Band:** 98 (2023)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Gemeinsam in den Ausgang ...  
**Autor:** Besse, Frederik  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1047589>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Gemeinsam in den Ausgang...

...zum SC Lyss! Die Soldaten und Kader der Instandhaltungsschule 43 wurden am Mittwoch, 18. Januar 2023, als Zuschauer eingeladen. Der SC Lyss spielte gegen Hockey Huttwil.

Hptm Frederik Besse



**KKdt Hans-Peter Walser und Oberst i Gst Marc Pascal Gugelmann warfen den Puck ein.**

Die Partie gegen Huttwil stand für den SC Lyss wohl ganz im Zeichen der Verbundenheit des Standorts Lyss und der Schweizer Armee. Neben die 500 Besucher haben sich auch die Kader und die Mannschaft der Instandhaltungsschule 43

mitsamt ihrem Schulkommandanten Oberst i Gst Marc Pascal Gugelmann dazugesellt. Als Ehrengast war auch KKdt Hans-Peter Walser eingeladen. Gemeinsam mit dem Schulkommandanten warf er den Puck ein.



**Fritz Dick von Dick's Armyshop, war Sponsor der Tarndress (Mitte).**

## Verbundenheit zur Armee

Eine weitere Besonderheit dieses Abends war das Heimtrikot des SC Lyss. Die Mannschaft spielte in einem grauen Flecktarn-Look. Alle Armeangehörigen in Uniform, egal welcher Einheit, erhielten freien Eintritt in die Seelandhalle.

## Der erste Ausgang

Für die Angehörigen der Instandhaltungsschule war der Mittwoch, 18. Januar 2023, ein spezieller Moment in ihrer militärischen Laufbahn, da dies auch der erste Ausgang der Rekrutenschule war. In Interviews des SC Lyss zeigten sich die Rekruten dankbar über die Möglichkeit, diesen Abend in der Seelandhalle zu verbringen. Für einige war es das erste Eishockeyspiel, das sie je live gesehen haben.

Schade war dem SC Lyss an diesem Abend nicht auch der Sieg gegönnt. Huttwil konnte in der Overtime den Sieg erringen mit einem Spielstand von 5:4.

## Wertung

Nach Nachrichten über die armeefeindliche Haltung der Brasserie Lorraine ist es gut zu sehen, dass es auch noch einige Beifürworter der Milizarmee in der Schweiz gibt. Insbesonders den ersten Ausgang gemeinsam an einem Ort zu verbringen, schweißt die Kameraden sicher rasch zu einer Einheit zusammen.



**Rund 650 Zuschauer, darunter die Mannschaft und das Kader der Instandhaltungsschule 43, verfolgten das Spiel am 18. Januar gegen Huttwil.**

Bilder: SC Lyss